
	

	

COMUNICADO 
 

Ante la ausencia de Diego Ventura en la Feria de Abril de Sevilla 2020 
 
Sevilla, 13 de febrero. Ante la ausencia de Diego Ventura en la próxima Feria de Abril de Sevilla, 
queremos exponer los argumentos que nos han llevado a rechazar la única propuesta para su 
contratación recibida de la empresa Pagés, así como las diferentes alternativas presentadas por 
nuestra parte para que, como era y ha sido siempre su deseo, el rejoneador pudiera volver a estar 
este año en los carteles, en la feria y en la plaza de su tierra. 
 

• Recibida la propuesta inicial de la empresa Pagés para que Diego Ventura completara 
el cartel de la única corrida de rejones de la Feria para la que, como se nos informó, 
ya se contaba con la contratación de Lea Viçens y Guillermo Hermoso de Mendoza, 
respondimos con dos argumentos que no son precisamente nuevos. De un lado, su 
negativa a lidiar los toros de la ganadería de Fermín Bohórquez en Sevilla en base al 
juego que los encierros de este hierro han brindado en los últimos años y que Diego 
considera insuficiente para poder mostrarse en plenitud en una de las plazas más 
importantes de su vida y de su trayectoria, para la que desea, únicamente, lo mejor. 
En este sentido, el rejoneador valora la decisión de la empresa de la Real Maestranza 
de Sevilla de cambiar la ganadería a lidiar en 2020 en la corrida de rejones, lo que 
espera redunde en un gran éxito de ese festejo por el bien, no solo de los compañeros 
que se anuncian, sino, sobre todo, del disfrute de la afición sevillana.  
 
De otro lado, y en base a su condición de figura del toreo a caballo labrada durante 
tantas temporadas de éxitos grandes, e incluso, históricos en los cosos más 
determinantes del mundo, Ventura pidió no abrir cartel, como así reclama en todas 
las plazas donde torea en corridas de rejones por un simple convencimiento de que 
es el derecho que le asiste en función de su lugar en la Fiesta de este tiempo. 
 

• Como el deseo de Diego Ventura ha sido en todo momento estar en la Feria de Abril, 
trasladamos a la empresa Pagés hasta cuatro alternativas diferentes para que así 
pudiera ser. La primera y más importante, dado el momento que vive el toreo en 
general y la necesidad reivindicada por el rejoneador de La Puebla del Río en tantos 
foros públicos y mediáticos de introducir propuestas suficientemente novedosas y 
atractivas para el aficionado y el público que revitalicen el espectáculo, que se salgan 
de lo habitual y que multipliquen su encanto, consistía en anunciar un cartel con 
cuatro toreros a partir de los dos que la empresa Pagés nos aseguró tener ya 
contratados: Lea Viçens y Guillermo Hermoso de Mendoza. La oferta fue completar 
el cartel con Pablo Hermoso de Mendoza y Diego Ventura, en lo que, entendemos, 
hubiera sido un espectáculo de gran impacto para el público a la altura de aquél 
histórico que fue en su día el denominado Cuatro Jinetes de la Apoteosis. Y es más: 
planteamos en él la lidia de dos toros a colleras, de forma que Pablo y Guillermo 
Hermoso de Mendoza compartieran uno y Diego Ventura y Lea Viçens el otro.  

 
 
 
 
 
 



	

	

 
No es una propuesta caprichosa. Parte de un diagnóstico ampliamente compartido: 
el toreo y, como consecuencia, el rejoneo, merece y reclama planteamientos 
extraordinarios, diferentes, únicos como la mejor manera posible de seguir 
ganándonos y renovando la mayor expectación de público y aficionados. Estamos 
convencidos de que el cartel mencionado está llamado a ser a día de hoy ese 
revulsivo que demanda la gente que va a las plazas, que es la primera y más 
importante destinataria de lo que hacemos. Un cartel, además, como merece un 
escenario de la máxima categoría como es Sevilla. El escenario ideal para el 
reencuentro entre Pablo Hermoso y Diego Ventura varios años después en el 
contexto de sana competitividad que hace mágico a este espectáculo, aquello por lo 
que el público va a los toros. 
 
Nos consta que esta alternativa fue remitida por la empresa Pagés a los apoderados  
de Pablo y Guillermo Hermoso de Mendoza, quienes la declinaron. 

 
• Una segunda propuesta fue que, como ya ocurriera el año pasado, Diego Ventura se 

anunciara en una corrida de toros mixta. 
 

• La tercera, un mano a mano entre Diego Ventura y Guillermo Hermoso de Mendoza, 
en la línea del discurso tantas veces expresado por el rejoneador de La Puebla del Río 
de estar dispuesto a torear con todos los compañeros y en todas las plazas y como 
reconocimiento también al papel determinante que Diego deposita en Guillermo 
como garante del futuro próximo del rejoneo. 

 
• La cuarta opción planteada fue una terna de rejoneadores compuesta por Rui 

Fernandes, Diego Ventura y Lea Viçens o Andrés Romero, que, en su composición, 
atiende a las condiciones para su contratación que reclama el jinete de La Puebla del 
Río. 

 
 

Por motivos que, por supuesto, respetamos y que, suponemos, responden a su interés 
como gestores de la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, la empresa Pagés desestimó estos 
cuatro ofrecimientos por nuestra parte, lo que dio por cerrada la negociación. 

 
Así las cosas, expreso a la afición de Sevilla en nombre de Diego Ventura su lamento por 

no poder acudir a su cita con ella como, repetimos de nuevo, es y ha sido siempre su deseo, pero 
también defendemos su derecho a plantear las condiciones en que, entiende, debe ser 
anunciado, así como también a que se le tenga en cuenta de manera prioritaria a la hora de 
conformar el cartel de rejones, de igual forma que sucede o, al menos, así debiera ser, con los 
toreros de a pie a quienes se reconoce la condición de actuales figuras del toreo.  

 
No es una cuestión caprichosa ni personalista, simplemente de justicia y de respeto a los 

valores que distinguen y distinguieron siempre a este arte grandioso y único y a quienes lo 
hacemos posible. Le avalan también su trayectoria en la Real Maestranza de Caballería de Sevilla 
y las Puertas del Príncipe en su haber y el compromiso para con su tierra y con su gente que 
siempre ha demostrado cada vez que Sevilla lo ha necesitado. En este sentido, y con motivo de 
la ausencia de Diego Ventura en la Feria de Abril de 2018, la empresa Pagés ya argumentó que 
para ella “las formas son muy importantes”. En función del lugar que ocupa en el panorama actual 
del rejoneo, consideramos que acudir a negociar con Diego Ventura teniendo ya cerrada la 



	

	

contratación del resto de toreros componentes del cartel de la corrida de rejones, no responde 
en ningún caso a ese espíritu de “cuidar las formas” ni se corresponde con la categoría que Sevilla, 
su plaza y su afición merecen. 

 
Atentamente, 
 
 

ANDRÉS CABALLERO, apoderado de Diego Ventura	
	


